

LA PRIMERA SELECCIÓN CHILENA DE FÚTBOL GAY SUEÑA CON UN MUNDIAL

La otra Roja de todos

► Viven con la adrenalina y el sudor detrás de cada pase. Mojan la camiseta y entrenan con rigor y disciplina. Son 26 jugadores que componen el primer equipo de fútbol gay que viajará a Argentina a representar a Chile. Ojo, son deportistas innatos. Una muestra para quienes pensaron que ser gay es sólo ir a discotecas y escuchar a Madonna.

DALIA ROJAS

RICARDO LEÓN sabe lo que es sudar la camiseta por un equipo. Practica fútbol desde siempre, y se ha paseado por varios clubes, incluyendo Palestino. A pesar de ser un jugador innato, jamás soñó con llegar a un mundial de fútbol. Esta será su primera vez.

Desde octubre del año pasado, este joven de 31, que trabaja diariamente en un cibercafé, deja cada tarde de domingo para su pasión: el fútbol. Junto a otros a 25 deportistas se reúne regularmente en el estadio de la Municipalidad de Santiago, dejando el alma en la cancha, y pensando en el gran desafío próximo: representar a la Roja en el Mundial de Fútbol Gay, que se realizará entre el 23 y el 29 de septiembre de este año en Argentina.

Explica que aunque siempre ha participado en diversos equipos, no es lo mismo que hacerlo en uno compuesto por otros homosexuales. Para él la diferencia no es menor: "Hay muchos espacios para el desarrollo del deporte de los heterosexuales, pero eso no ocurre con nosotros. Este es nuestro espacio, y cuando jugamos, nadie nos está gritando nada en la cancha", explica.

CHILE GAY DEPORTES

Ricardo se hace cargo del prejuicio y entiende que en el imaginario colectivo el ser homosexual no se lo vincule precisamente con jugar a la pelota, y menos profesionalmente. Si

no con prácticas menos masculinas. "A nosotros nos toca el tema. Siempre dicen que el fútbol es un deporte machista, que es rudo y todo eso, y no es así. Yo conozco mucha gente que es gay y juega fútbol, incluso profesionalmente. He jugado en varios equipos y conozco gente que es gay y juega ahí". Añade que en su nuevo grupo ahora no se juega como en una pichanga de barrio, sino que se juega de verdad. "Acá la mayoría somos deportistas. Yo juego fútbol desde siempre, y además hay otras disciplinas. El año pasado la delegación chilena de voleibol en las olimpiadas que se realizaron en Chicago sacó el cuarto lugar, y habían participando 98 países", expone a



Los deportistas esperan obtener la victoria en el Mundial de Fútbol que se realizará entre el 23 y el 29 de septiembre.



Ricardo León, Rolando Jiménez y Roger Ortega. Los tres sueñan con que Chile Gay Deportes se llene de triunfos. Foto: Mario Ruiz

modo de ejemplo.

Precisamente por estos logros, además de otro campeonato de fútbol que se realizó en Rosario, en el 2003, decidieron formar una organización deportiva. Y así nació Chile Gay Deportes (www.chilegaydeportes.com). Donde el fútbol fue la piedra angular, pero también se desarrollan otras iniciativas.

Roger es dirigente de la organización y profundiza: "Nos conocemos desde hace 12 o 13 años, somos todos amigos. Cuando surgió la idea de armar un equipo para el Mundial empezamos a preguntarnos por qué no darle una organización seria a todo esto. Hoy, Chile Gay Deportes está realizando el primer campeonato de voleibol, en el que están participando

La mayoría de los participantes del equipo de fútbol son deportistas que llevan años en diversas áreas. Chile Gay Deportes también quiere destacar en otros ámbitos como el voleibol.

cinco equipos. Además, estamos preparándonos para el Mundial de Fútbol. Hay más de 60 personas en la organización", cuenta. Entre las disciplinas que se practican está el voleibol, baile entretenido -clases a las que asiste él-, capoeira, patinaje, natación y otras más. Y el próximo año se realizarán las olimpiadas en Barcelona, a la que esperan llevar a varios representantes de otras

disciplinas, además de fútbol.

DUELO CON ARGENTINA

Pero este año los ojos están centrados en el fútbol. Por eso, como parte de la preparación, el equipo se enfrentará en un duelo amistoso con sus pares trasandinos, en un partido que se efectuará en mayo próximo en nuestro país. "Tenemos las pilas cargadas, y estamos preparados. Ahí vamos a medimos con otro equipo, para ver el nivel", dice otro jugador.

Y a pesar de que el nombre del equipo es Cóndores de Chile, para estos efectos, serán sólo la Selección Chilena de Fútbol. "Somos chilenos antes que otra cosa, y vamos a representar al país. Es primera vez que Chile va a participar en este Mundial de Fútbol".

Además de contar con los jugadores, el equipo tiene un cuerpo de apoyo completo.

"Hay un doctor que nos está apoyando con chequeos médicos y esas cosas. Del equipo, el único heterosexual es el director técnico. Los demás somos todos gays: el preparador físico, los médicos, el que hace los masajes, todos", cuenta León.

Para la delegación mundialera viajarán 25 personas, y para financiar el viaje están organizando otros eventos. "Contamos con apoyo de discotecas que nos han ayudado. Por ejemplo, el dueño de Arcángel, en La Serena, nos dio los primeros implementos, como balones y mallas de voleibol. También nos apoya Bokhara, Nueva Cerro, y ahora, el 18 de abril vamos a realizar una fiesta en el Fausto. Aunque siempre se necesita más apoyo". E inmediatamente ejemplifican la situación del deporte gay chileno, en comparación con otros países. "La Selección de Fútbol de Uruguay ya es declarada de interés ministerial en su país. Esta selección también pertenece a la Igfla, igual que nosotros, y tienen auspicios de empresas privadas gigantes. En cambio, a nosotros todavía no nos dan la personalidad jurídica en Chiledeportes", reclaman. **LN**



Futbolito contra la discriminación

► En alianza con Movilh y como preparación para el Mundial de Fútbol, se va a desarrollar un campeonato de futbolito en contra de la discriminación en julio próximo. Para ello, han invitado a participar no sólo equipos de gays o lesbianas, sino también a inmigrantes, minorías étnicas, discapacitados, y todo aquél que sea sujeto de discriminación. "A través del deporte ayudamos en la lucha contra la discriminación y en favor de la aceptación; acá en Chile no es muy aceptado", dicen los dirigentes. "Valoramos estas acciones, porque además implica tener un espacio de identificación a nivel deportivo y también político. Es un espacio que ellos se han ganado. Por ello vamos a realizar este campeonato por la no discriminación. Esto también va a servir para prepararse para el Mundial", puntualiza Rolando Jiménez, representante de Movilh. En Chile Gay Deporte saben que no sólo ellos han sido discriminados. "Conocemos a un equipo de fútbol, que además de ser gays, son peruanos. Los discriminaban por una cosa u otra. Cuando se organizaban campeonatos heterosexuales, eran los últimos en jugar. Nosotros, en cambio, abrimos las puertas a todos".



La agrupación espera algún día tener la personalidad jurídica que aún no les otorga Chiledeportes.